6/5/22, 10:49 Cinco Días

CincoDías Viernes 6 de mayo de 2022

Economía

Similar al MEDE

El fondo de rescate europeo propone dar préstamos ante crisis inesperadas

Estaría dotado con 250.000 millones de euros y tendría bajos intereses

Los créditos podrían alcanzar hasta el 4% del PIB del país receptor

CINCO DÍAS

El fondo de rescate europeo propuso ayer crear, en su seno, un "fondo de estabilización" dotado con 250.000 millones de euros para conceder prés-tamos con bajos intereses y ciertas condiciones a los Estados que lo necesiten para hacer frente a crisis imprevistas que amenacen la estabilidad financiera.

Los créditos podrían alcanzar hasta el 4% del PIB del país receptor, de-berían ser devueltos en un plazo de diez años y estarían condicionados a que la crisis sea grave y por causas externas a la propia gestión económica del país, según el plan recogido en un artículo publicado por economistas del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE). El mayor riesgo de crisis graves y asimétricas, por la guerra de Ucrania o el cambio climático, así como el escaso margen fiscal en muchos países por los "niveles récord de deuda" y los estímulos aportados en la última década incrementan la "urgencia" de poner en marcha un mecanismo que permita asegurar la estabi-lidad fiscal en el área del euro, defienden.

Para ello proponen crear un fondo que funcio-naría de manera similar a la línea de crédito por la pandemia que el MEDE activó en 2020 con 240.000 millones de euros y que ningún país ha llegado a solicitar a pesar de que se aligeraron las condiciones precisamente para evitar el estigma político de acudir al organismo que gestionó los rescates en la crisis financiera, informa Efe.

En el caso del propues-to "fondo de estabiliza-ción", el acceso a los créditos estaría condicionado a que el país no tenga abierto un procedimiento por dé-ficit excesivo o desequili-brios macroeconómicos ni esté sujeto a un programa de ajuste, lo que podría reducir los potenciales



mo Europeo de Estabilidad (MEDE), Klaus Regling. GETTY IMAGES

Los Estados no aportarán más capital al MEDE

Los Estados no tendrían que aumentar el capital que aporta al MEDE v no tendría coste para los contribuyentes, lo que "podría hacerlo particularmente atrac tivo" para aquellos Esta-dos con poca probabili-dad de tener que acudir a cualquier mecanismo de estabilización. Sería interesante para los Estados con costes de financiación mayores en el mercado.

de los socios superaban el tope del 3% de déficit. También estaría vinculado a un indicador numérico, como el nivel de desempleo, para asegurar que es una crisis importante y generada por factores externos y ten-drían que comprometerse a usar los fondos para la estabilización de sus economías, con el fin de evitar que el dinero se malgaste o dedique a objetivos políticos, "por ejemplo, bajadas de impuestos para los ricos políticamente motivadas", dice el artículo. Este modelo tiene ven-

tajas sobre otros posibles mecanismos de estabiliza

El CNI muestra las autorizaciones del juez en el espionaje político

Su directora desconoce quién pudo espiar los teléfonos de Sánchez y Robles

CINCO DÍAS

La directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Paz Esteban, ha mostrado en su comparecencia ante la Comisión de Gastos Reservados del Congreso las autorizaciones judiciales para espiar a alrededor de una veintena de políticos independentistas. Así lo han indicado a Efe fuen-tes de la reunión, que han señalado que Esteban ha llevado a la comisión abun dante documentación de las actuaciones del centro, incluidas las autorizaciones judiciales para esas actuaciones que, en cualquier caso, no alcanzan las 65 personas supuestamente espiadas, según la versión de los partidos indepen-

dentistas.

En este sentido, la di-rectora del CNI ha exhibido esas autorizaciones con nombres y apellidos, aunque estos no han trascendido, así como el expediente que incluye la motivación para tales escuchas

Las fuentes han añadi-do que la intrusión al te-léfono del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y de la ministra de Defensa, Margarita Robles, conocido

este pasado lunes, no ha sido objeto central de la reunión ya que ni siquiera estaba en el orden del día No obstante y a preguntas de los portavoces, la res-ponsable del CNI ha dicho desconocer el origen de esos ataques aunque al-gunas fuentes han señala-do que habría apuntado a potencias extranjeras, sin más concreción. Un extremo que no han confirmado todas las fuentes consulta das por Efe.

Dentro de la comisión Esteban ha dejado claro cuáles eran sus responsabi-lidades como directora del CNI que se limitan a la vein tena de escuchas con aval judicial relacionados con el procés independentista en Cataluña y se ha desvinculado del resto. En este sentido, desde el entorno de los grupos independen-tistas, se especula con que esas escuchas legales a una veintena de políticos sean solo la "punta del iceberg" ya que quedan por cono-cer los responsable que supuestamente han espiado

hasta a 65 personas.

Los socios de investidura, han pedido la desclasificación de todos los documentos que ha mostrado Esteban a puerta cerrada.

Los carburantes suman dos semanas al alza y el diésel bate nuevo récord

CINCO DÍAS

El precio medio de los carburantes en España sin tener en cuenta el descuento de 20 céntimos impulsado por el Gobierno ha subido más de un 1% durante los últimos días, sumando dos semanas al alza, con lo que el diésel ha batido de nuevo su récord

histórico. Según los datos del Bo-letín Petrolero de la Unión Europea publicados aver v recogidos por Servimedia,

con respecto a hace un año la gasolina es un 37,9% más cara v el diésel, más afectado por la guerra en Ucrania tras la invasión rusa, un 57,7%. El precio, previsiblemente, se mantendrá estable en las próximas semanas ya que el Brent sigue cotizando en el entorno de los 110 dólares por barril.

En concreto, el precio medio de la gasolina esta semana en España es de 1,837 euros por litro, lo que supone un ascenso del 1.11% con respecto a los 1,817 eu

ros de la semana anterior. Desde el inicio del conflicto bélico en Ucrania ha subido un 15,4%

Por su parte, el del ga-soil es de 1,873 euros por litro, un 1,41% más alto que los 1,847 euros de la última referencia. En su caso, la subida desde finales de fe-brero es del 26,6%.

Con los precios de la última semana, llenar un depósito de 55 litros de ga-solina cuesta 101,04 euros, un euro v 10 céntimos más que la semana anterior,

mientras que un depósito de un vehículo de gasóleo conlleva un gasto de 103,02 euros, un euro y 43 cénti-mos más que en la última referencia.

Además, el importe me dio de ambos carburantes en España sigue por deba-jo tanto de la media de la Unión Europea como de la zona euro. En la última se mana, en la UE-27 el precio de la gasolina se situó en 1,87 euros por litro, mientras que el del diésel lo hizo en

El Gobierno aprobará el martes un tramo de 5.000 millones de avales del ICO

Efectos de Ucrania

El Consejo de Ministros del próximo martes aprobará previsiblemente un primer tramo de 5.000 millones de euros de la nueva línea de avales del Instituto de Crédito Oficial (ICO) para hacer frente a las necesidades de liquidez de las empresas tras la invasión rusa de

Ucrania, informa Efe. A finales de marzo pa-sado, el Ejecutivo aprobó medidas urgentes en el marco del plan nacional de respuesta a las consecuen-

de la guerra, que incluían la creación de una nueva línea de avales públicos por importe máximo de 10.000 millones. Con el fin de desplegar esta medida, una vez que sea aprobada, permiti-rá liberar un primer tramo de avales por importe de 5.000 millones de euros, que gestionará el ICO, con el fin de dar cobertura a la financiación otorgada por las entidades financieras a empresas v autónomos.—CincoDías

pressreader PressReader.com +1 604 278 4604